

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	43 (1935)
Heft:	7
Artikel:	Chernex-Montreux, 15/16 juin 1935
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-973228

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chernex-Montreux, 15/16 juin 1935.

Les samaritains romands ont eu leur assemblée préparatoire le 15 juin à Chernex sur Montreux, dont la section, dirigée par M. Marchand, a fait un chaleureux et charmant accueil aux délégués des 33 sections représentées. La 28^e réunion des romands fut présidée par M. le Dr de Marval qui a prononcé une belle allocution; elle fut suivie d'une réunion familière particulièrement réussie avec et d'une excellente collation.

Le lendemain, dimanche 16, les délégués de 206 sociétés de samaritains se sont rencontrés à Montreux qui s'est montrée pimpante sous un ciel d'azur. Rien n'avait été négligé pour embellir cette réunion à laquelle près de 600 personnes ont assisté. Le samedi soir, par un temps bien orageux, les délégués avaient pris part à une promenade en bateau sous un ciel de plomb, puis il y eut réception à Montreux. L'assemblée générale s'est tenue au Pavillon des Sports, avec choeurs de circonstance au moment de la distribution des médailles Dunant, sous la présidence experte de M. Auguste Seiler, membre du Comité central de l'Alliance depuis vingt ans exactement. Dans son discours d'ouverture — un vrai programme — le président Seiler a dit notamment:

«L'année 1934 a été marquée, pour notre Alliance, d'une pierre blanche. A côté de son activité courante, le Comité central a organisé une action de propagande: La Semaine des samaritains de la Croix-Rouge suisse. Par son importance, sa popularité, sa parfaite organisation, grâce à l'appui de la presse — à laquelle nous voudrions ici adresser notre vive reconnaissance — et à l'active collaboration de presque toutes les sec-

tions, cette action a obtenu un magnifique succès. Si elle a demandé un effort et un travail considérables, les résultats de propagande et financiers ont dépassé notre attente, surtout en tenant compte de la situation de crise dans laquelle nous vivons. Une fois de plus nous devons reconnaître que le succès sourit aux audacieux... La population a sympathiquement répondu à notre appel, puisque le bénéfice net a laissé une somme disponible de frs. 76'941.30 partagée selon convention entre la Croix-Rouge suisse et l'Alliance suisse des Samaritains...»

Si le rapport annuel nous fait constater une réjouissante augmentation du nombre des sections et de celui des membres de l'Alliance, le travail de notre association augmente, car de nouvelles tâches nous sont assignées.

Par arrêté fédéral du 29 septembre 1934, concernant la défense passive des populations civiles contre les gaz, les samaritains et samaritaines doivent assurer une partie du service sanitaire et collaborer aussi à l'organisation des postes de secours, des infirmeries et des dépôts spéciaux pour les gazés.

Nos sections de samaritains se sont donc mises à la disposition des autorités municipales. Cela demande tout une organisation, et exigera de nouvelles connaissances techniques auxquelles devra s'ajouter une certaine habileté que l'on ne pourra acquérir que dans des cours spéciaux. — Certes, il y aura un énorme travail à fournir, et dans cette activité nouvelle, toutes les bonnes volontés seront réquisitionnées, car il s'agit en premier lieu de mesures de protection, de

défense, de coordination, en un mot de salut public.

A cela nous n'avons garde d'oublier la formation des détachements de samaritains que seront appelés à intervenir en cas d'épidémies, de catastrophes et de mobilisations. — Nous ne pourrons donc nous lasser de dire que toute notre activité samaritaine, que nous l'envisagions sous forme de cours, exercices, répétitions, doit être une sérieuse éducation de secourisme, intelligente, prudente, n'excluant ni courage, ni initiative.

... Se pencher sur un blessé, donner à boire à un malade, secourir un gazé en sachant se protéger soi-même, cela rentre bien dans l'activité samaritaine, mais d'autres buts réclament de plus en plus notre collaboration: L'œuvre d'assistance en soins du corps auprès des incurables, des vieillards hommes et femmes, des mères de familles dans la détresse ou chargées d'enfants; apporter son aide bénévole lors d'épidémies pour remplacer le personnel des hôpitaux et des infirmeries tombé malade; seconder la sœur ou l'infirmière-visiteuse surchargée de travail en hiver, et tant d'autres activités tout aussi intéressantes, voilà du travail pratique.

La patrie, plus que jamais, a besoin que chacun de ses enfants lui apporte le

meilleur de son cœur, le plus fort de son amour, qu'il mette à son service ses bras, son intelligence, sa foi.

Nous samaritains et samaritaines, nous voulons être de vrais patriotes, unis à tous nos concitoyens défenseurs de l'ordre dans la liberté, inspirés du vrai patriotisme que nous ont légué nos aieux. Notre ardent désir est de voir notre chère suisse toujours plus grande, toujours plus forte.»

Après cette belle introduction la séance s'est déroulée avec dignité, parfois d'une façon fort animée, par exemple lorsque les délégués de la section zougoise ont insisté en plusieurs langues et avec les plus vives exclamations pour que ce soit Zoug qui reçoive l'assemblée en 1936. — Une fois les opérations statutaires terminées, la fin de la séance a été consacrée au travail très intéressant présenté par M. le colonel Sutter, médecin en chef de la Croix-Rouge, qui a montré comment seraient répartis — en cas de mobilisation de guerre — les quelque dix mille samaritains et samaritaines dont l'armée aura besoin en cas de danger.

En 1936, l'assemblée générale aura lieu à Zoug. Nous souhaitons qu'elle soit aussi belle que celle de Montreux qui s'est terminée dans les vastes salles du Montreux-Palace.

Dr Ml

Schweizerischer Samariterbund - Alliance suisse des Samaritains. Mitteilungen des Verbandssekretariates — Communications du Secrétariat général.

Auszug aus den Verhandlungen des Zentralvorstandes.

Sitzung vom 15. Juni 1935.

a) *Mutationen.* In der Zeit vom 25. März bis 15. Juni sind folgende neue Sektionen in den Schweiz. Samariter-

bund aufgenommen worden: Seelisberg (Uri), Thusis und Umgebung (Graubünden), Bremgarten (Aargau), Filisur (Graubünden), Eisenbahner-Samariter-Sektionen Zürich und Basel, Amsteg (Uri), Münchenstein-Neue Welt (Baselland), Opfikon - Glattbrugg (Zürich),